

進路通信

第2号

太田市立太田高等学校 進路指導部

令和 6年 6月 14日

6月は祝日もなく、雨で気が滅入りそうな日々が続いています。そんな中でも、懸命に部活動に打ち込んでいる人や勉強を頑張っている人など、それぞれの目標に向けて突き進み、努力している姿はとも輝いています。ぶれない気持ちを持ち、夏バテをしないように力を蓄える日々を過ごしてください。

さて、期末考査が目前に迫っていますね。多くの1年生にとって、中間考査では高校のテストのレベルの高さや範囲の広さを実感したことでしょう。各科目における反省点を生かし、テストの目標をしっかりと持ち、考査に向けて計画的に勉強しましょう。課題をまとめてこなすのではなく、毎日の小さな努力を地道に積み重ね、自分の道を切り開きましょう。

5・6月は進路選択のきっかけとなる行事が盛りだくさんでした。進路講演会、進学説明会に加え探究学習など、少しずつではありますが自身の進路を考えるきっかけになったのではないのでしょうか。ここでは実施されたものの中からいくつかを紹介します。

● 進学説明会 (普通科3年生) 5/28 (火)・(商業科3年生) 5/30 (木)

普通科は、大学入試の種類・出願の流れ・本番までのスケジュールの見通しなど、重要な情報を確認しました。商業科は「就職」「進学」のそれぞれについて、希望する進路別に説明が行われました。就職希望者には、学校に提出する各書類・会社見学・履歴書の準備・面接の練習など注意事項を解説しました。進学希望者には、入試の種類・出願方法・面接や小論文指導などを中心に、進学に関する今後の予定と注意事項を解説しました。

それぞれの希望進路に応じて、いよいよ計画を立て始める時期となってきました。家族や先生と話し合いながら、具体的に何をすべきかを考え始めましょう。

● 総合型・学校推薦型選抜講演会 (商業科2年生)・(普通科1年生) 5/30 (木)

商業科は、推薦型入試につながる具体的な流れを中心とした講演でした。普通科は、大学入学者選抜全般の流れに加え、探究活動やコミュニケーションスキルの重要性についての講演でした。

どちらの講演についても、今のうちから意識すべきことやできることについて、様々な観点からアドバイスをしていただけました。学力を高めるだけでなく、探究活動、特別活動など様々な活動に挑戦し、進路選択の幅を広げていけるといいですね。

<感想 商業科>

- ・オープンキャンパスに積極的に参加して、大学を比較することの大切さを学んだ。
- ・知識を増やし、小論文や志望理由をしっかりと書けるようにしたいと思った。
- ・言葉遣いを正しくするなど、進路決定に必要な能力を高めたいと思った。

<感想 普通科>

- ・総合型や推薦の仕組みと、選抜方法のメリット・デメリットについて理解することができた。
- ・創造未来探求を有効に活用すること、大きなアドバンテージになることがわかった。
- ・目標の点数を取るため、高1の今から勉強に力を入れていこうと思う。

● 出前授業（普通科2年生）5/30（木）

外部講師による全15講座のうち、生徒たちは自分の興味のある分野を2つ選んで参加しました。現代社会の課題解決につながる研究や発展的な研究など、将来の進路選択に関わる貴重なお話でした。

<感想 教育学系>

- ・教育問題の資料の読み取り方で、自分にはなかった視点に気づかされた。様々なことに目を向けることが大切なのだと感じた。

<感想 工学系>

- ・構造物に知能をもたせ、劣化具合を自動で検出する研究について知った。工学の知識や技術は、社会への奉仕につながるということを知り、大学の研究室で研究することが楽しみになった。

<感想 薬学・生命学系>

- ・がん細胞の研究について学んだ。総合探究の時間でテーマ設定していたので、とても興味深い内容だった。大学に入ってから研究内容を選べることを知り、視野が広がった。

● 卒業生との懇談会（商業科3年生）6/5（水）

13名の卒業生を招き、就職・専門学校・大学の分野別に分かれ、卒業生たちの「高校時代の話」「進路決定～合格までの体験談」「現在の状況」などについて話をさせていただきました。それぞれの卒業生は、卒業後、とても充実した生活をしているようでした。また、質疑応答では後輩の質問に熱心に答える姿に、自身が選んだ道への誇りも感じられました。

● 卒業生〔教育実習生〕との懇談会（普通科3年生）6/7（金）

本校で教育実習中の卒業生7人が、自身の高校時代のことや在学中の大学での様子を発表しました。教員志望の生徒はもちろん、進学を目指す生徒たちにとっても参考になる話ばかりでした。

【 今後の進路行事予定 】

● 就職・進学説明会（全1～3年生 希望者）6/28（金）

グリーンパレスにおいて、大学・就職の説明会が行われます。170名の生徒が参加予定です。

● 進学に関する進路講演会（普通科3年生）7/17（水）

ベネッセによる講演会です。いよいよ本格的に受験準備突入です。熱い夏にしましょう！

◎「進路通信」は市立太田高校ホームページにも掲載されます。 <https://www.otacity-hs.com>

<市立太田の総合探究（普通科）>

- ・1年生 探究テーマを設定するための基礎調査を始めます。
- ・2年生 課題解決のためのゼミ活動を進めています。
- ・3年生 調査研究の総まとめ。論文作成を進めています。

<市立太田インターンシップ（1年生）>

10月末に予定されている、インターンシップ活動が動き始めました。数多くの企業、事務所、販売店等のご協力をいただき、実施に向けて準備をしています。業者との電話連絡や調整など、初めての経験に不安を抱えている人も多いと思いますが、勇気を持ってコミュニケーションをとり、多くのことを学びましょう。